

HABRA VETO

A LA LEY SOBRE GRANJAS GANADERAS

FIRME EL PROPOSITO DEL EJECUTIVO EN COLABORAR PARA EL ESCLARECIMIENTO DEL ATENTADO

CONTESTA EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA A LOS CIUDADANOS QUE HAN GESTIONADO UNA ACCION ENERGICA DEL EJECUTIVO

Por el atentado contra la vida del diputado licenciado don Manuel Mora Valverde.— L hara—agrega el Presidente Picado—dentro de sus atribuciones

En relación con telegramas que se han dirigido a señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, pidiéndole una acción del Ejecutivo para esclarecer el atentado criminal contra la vida del diputado Lic. Manuel Mora Valverde, el señor Presidente ha contestado en los siguientes términos:

14 de Noviembre de 1946.

Sr. Napoleón Calderón Mora.
San José—Barrio de la Merced.

Tengo el gusto de contestar por este medio su atento telegrama del 12 de este mes manifestándole que como lo he expresado ya en algunas declaraciones es el propósito firme del Poder Ejecutivo colaborar dentro de sus atribuciones en la aclaración del reprochable suceso del sábado último.

Affmo. amigo, TEODORO PICADO.



DON TEODORO PICADO

Si en la sesión de esta tarde es aprobado el transitorio que dispone que desde 1948 las sumas destinadas a devoluciones por importación de sementales, deja de surtir efectos

Se considera que esa disposición viene a liquidar la ley ganadera que trata de incrementar en el país esas actividades

Indicase que es posible que en la sesión de hoy del congreso se haga moción en el sentido de que sea suprimido ese transitorio.— Y que la ley se emita en la forma en que fué propuesta por el Poder Ejecutivo

En la sesión de esta tarde el Congreso tramitará en tercer debate el proyecto de establecimiento de granjas ganaderas. En el primer debate fué aprobada una moción del diputado don Morales Loria tendiente a que se pusiera un transitorio estableciendo que las sukas que figuran en el presupuesto para hacer frente a las devoluciones que hace el Estado a los importadores de sementales de razas finas, dejará de surtir efectos desde el año de 1948. Es decir que con esa disposición se liquida la ayuda del Estado a los importadores de sementales de raza fina.

En relación con el asunto fu-

mos informados hoy que si el Congreso aprueba ese transitorio al aprobar hoy la ley en tercer debate y en forma definitiva, es un hecho que se producirá el veto a la citada ley, por cuanto el Poder Ejecutivo considera que ello significa liquidar la ley ganadera en lo que se refiere a la ayuda del Estado para el incremento de la ganadería en el país.

También se informa que es posible que en la sesión de esta tarde se presente una moción tendiente a dejar sin efecto ese transitorio, aprobándose la ley tal como fué enviada por el Poder Ejecutivo.

REPULSIVA Y COBARDE

ES LA PUBLICACION DE ESOS JOVENES AGLOSTORADOS.—

VIENE A COSTA RICA EL SENADOR TAFT

El 21 de los corrientes sale de Nueva Orleans en compañía de su señora esposa

Es uno de los importantes líderes en el nuevo congreso republicano.—Se le concede mucha importancia a esa visita



ROBERT A. TAFT

WASHINGTON, 15 UP.—El senador republicano Robert A. Taft y su esposa partirán de Washington el próximo martes para una visita a la América Central y Cuba. Los distinguidos viajeros saldrán de Nueva Orleans el 21 de noviembre para Mérida, México, desde donde se dirigirán a Balboa, Zona del Canal de Panamá, el 25 de noviembre. El día 5 de diciembre partirán hacia Camagüey, Cuba, siguiendo viaje inmediatamente para la Habana. El senador Taft será un importante líder en el senado de los Estados Unidos en el nuevo congreso republicano.

Un éxito industrial de Costa Rica

Magnífica la exposición presentada por nuestro país en San Salvador

Aun cuando se exhibieron solamente los productos de catorce industrias, en la Gran Exposición Centroamericana celebrada recientemente en San Salvador

Conforme ya fué anunciado, Costa Rica presentó su stand de productos industriales en la Gran Exposición Centroamericana celebrada recientemente en San Salvador. Los industriales miembros de la Cámara de Industrias que asistieron a ese evento, informan, con firme feza el boletín de este organismo, que aun cuando se exhibieron solamente los productos de catorce industrias, estos llamaron poderosamente la atención por la alta calidad y buena presentación de los mismos, lo que debe considerarse un éxito tratándose de un país tan industrializado como el El Salvador.

La Cámara de Comercio e Industrias de ese país proyecta mantener una exposición permanente de productos industriales salvadoreños la que piensa hacer extensiva para productos centroamericanos ofreciendo en su oportunidad un stand a los otros países del istmo, con un servicio adicional de precios, tarifas y condiciones a fin de incrementar el intercambio comercial de estas repúblicas.

ULTIMA HORA

AÑO IV Nº 1218

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, C. R. VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 1946

DESCENDERAN LOS PRECIOS DE LOS ALIMENTOS

DESDE ENERO COMENZARA EL DESCENSO EN LOS ESTADOS UNIDOS

De junio de 1946 a la fecha ha habido un aumento 56%

WASHINGTON, 15 UP.—Funcionarios del gobierno informaron que el costo de los alimentos en los Estados Unidos ha subido el cincuenta y seis por ciento desde el veintiocho de junio de 1946. Predicen sin embargo, que los precios en su gran mayoría, comenzarán a descender en los comienzos de enero. Un

3 INGENIEROS HARAN LOS PLANOS DEL HOSPITAL ANTIVENEREICO DE CARTAGO

La municipalidad de aquella ciudad cedió el terreno y la escritura la entregará ocho días después de que este hospital esté prestando sus servicios a la colectividad

El doctor don Manuel Patiño Trooy recibió una nota de la municipalidad de Cartago en la que se le hace transcripción del acuerdo tomado por esa corporación, de ceder el terreno para que en éste sea levantado el hospital anti-venéreo, iniciativa del doctor Patiño que ha encontrado muy buen ambiente en todas las esferas de la antigua metrópoli.

Su tendencia es justificar el crimen y no cualquier crimen, sino el más detestable de los crímenes, el que se consuma con perjuicio de mujeres y niños inocentes

La verdad es que si esta gente me cree a mí merecedor de la muerte, por qué no se me enfrentaron y asumieron sus respectivas responsabilidades?

¿Por qué no se me enfrentan ahora? Me he escondido yo alguna vez?—Declara a ULTIMA HORA el jefe de Vanguardia Popular diputado don Manuel Mora Valverde

Interrogamos esta mañana al jefe de Vanguardia Popular, licenciado don Manuel Mora Valverde acerca de una publicación del Partido Social Demócrata y acerca de una información de detenciones en Puriscal. El diputado señor Mora Valverde nos dijo:

—La publicación de esos jóvenes aglostorados es repulsiva y cobarde. Observe usted cómo su tendencia es justificar el crimen.

EL REPORTAJE HOMEOPATICO (ILUSTRADO)



Oposición, qué te hiciste que no escuchas mi canción? Te canto enojado y triste pues no sé dó te valiste tremebunda Oposición.

Denunciados tres poloneses

Como exportadores de cueros verdes

FIGURAS DEL RETABLO

...en tiempos de guerra nadie puede poner en duda la sabiduría del jefe supremo...

Cuando durante la reciente oleada de huelgas básicas el Presidente Truman pronunció su enérgico mensaje al Congreso contra los obreros, Henry Agard Wallace entró en su oficina y en contró a un enjambre de auxiliares blandiendo declaraciones preparadas pidiéndole que se colocara frente a su jefe. Eso, hubiera significado, desde luego, su salida del gabinete. Pero Wallace después de escucharlos a todos decidió no hacer declaración alguna criticando la política obrera de su jefe. En el verano de 1943 también le pidieron sus asesores que se pronunciara contra Roosevelt que acababa de quitarle la Junta Económica de Guerra. Su única declaración fue: "En tiempos de guerra nadie puede poner en duda la sabiduría del Comandante en Jefe". Dice Drew Pearson que las opiniones están divididas respecto a las consecuencias de tal actitud. Algunos dicen que sus acciones políticas subieron. Otros, que Roosevelt le dejó ir y que dijera lo que quisiera... y en



HENRY WALLACE

la Convención de Chicago le sacrificó a Harry Truman en la vicepresidencia. El hombre que en su visión de prosperidad mundial veía "una botija de leche para cada hotentote", y en quien muchos ven aun posibilidades presidenciales, ha sido descrito como "una mezcla de profesor, predicador y economista, hombre que baraja esta disticas y cita de memoria la Bi-

blia". En un tiempo pareció como el sucesor indiscutible de Roosevelt, pero... Sus seis años de lucha contra los insolubles problemas agrícolas mellaron sus prestigios de hombre de Estado... Ahora en la reconversión y la post guerra cuando habrá que luchar en el orden internacional contra la competencia abierta de los aliados de ayer, quizá de nuevo sea necesario extender a todas las naciones americanas algún sistema de "abundancia equilibrada" como el que soñó Wallace con su plan de "granero normal" y de "agricultura regulada"... Se ha tachado a Wallace de extremista. Pero su extremismo consistió en que se declaró campeón de la doble escala de precios para cada uno de los productos básicos. El precio más bajo sería pagado por aquella parte de la población que no tiene trabajo ni medios de subsistencia. Quizá si con el tiempo ante el espectáculo de hambres en unas zonas del mundo y excedentes de productos en otras, se llegue a la internacionalización del plan de Wallace... Y quizá si para entonces Wallace haya recuperado sus dotes de presidencial...

LA DENUNCIA LA CONSIGNA EL JEFE DEL DEPARTAMENTO DE CONFLICTOS DE LA RERUM NOVARUM

Manifiesta el señor don Gonzalo Castillo Rojas que esos tres poloneses son los responsables de la desocupación de muchos obreros que trabajan en tenerías

En nuestras oficinas de redacción nos visitó el señor Jefe del Departamento de Conflictos de la Rerum Novarum, don Gonzalo Castillo Rojas, quien denunció a tres poloneses como exportadores de cueros verdes que están ocasionando muy serios perjuicios en el país.

Manifiesta el señor Castillo Rojas que esos tres poloneses, cuyos nombres nos dió pero que nos reservamos, que al dedicarse de lleno a la exportación de los cueros verdes, han creado el problema de la desocupación de mu-

chos obreros que están trabajando en tenerías. A estos se les está dando el pre-aviso y la cesantía en vista de que el trabajo de las tenerías se ha visto reducido al minimum como consecuencia de la exportación referida.

Los nombres de los tres poloneses exportadores de cueros verdes se han dados a conocer a las autoridades respectivas para que se accione en contra de ellos, terminando con el perjuicio que se está ocasionando por parte de tales extranjeros.

REPULSIVA Y...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

y no cualquier crimen, ni si quiera el crimen político, sino el más detestable de los crímenes, que se consuma con perjuicio de mujeres y niños inocentes. La vez el que se consuma con perjuicio de a mi recordador de la muerte, por que no se me enfrentaron y asumieron sus respectivas responsabilidades? O por que no se me enfrentan ahora? Me he escondido yo alguna vez? O me han visto rodeado de brigadas de choque para moverme por la ciudad? Si ellos creen que yo he cometido algún delito que me lo cobren, pero que no se lo cobren tan vilmente como han tratado de hacerlo, a un hogar que debió merecerles respeto. En cuanto a las publicaciones que está haciendo Diario de Costa Rica con respecto a las detenciones hechas por la policía en averiguación de los autores del atentado, debo decir que en mi concepto revelan la completitud moral de esas gentes con los asesinos. Está tratando de crear un clima especial con el objeto de que la investigación no se haga. Esto es ya intolerable. Vanguardia Popular ha tratado de calmar los ánimos después del

atentado y ha puesto su fe en las autoridades y en los tribunales. Pero si llegamos a adquirir la convicción de que hay fuerzas capaces de impedir que se haga la luz y la sanción que son indispensables y que las leyes permitan, no consideramos en libertad de investigar por nuestra propia cuenta. Queremos paz y tranquilidad para nuestra Patria. Pero que nadie cometa el error de confundir ese anhelo nuestro con debilidad o con cobardía.

ATAQUES EN GRECIA

ATENAS, 15. UP.—Las autoridades griegas anunciaron que unos mil quinientos izquierdistas atacaron inopinadamente a una compañía de soldados que estaba acampada en los alrededores de la ciudad de Sikra al noroeste de Salónica y no lejos de la frontera. Se dice que en el curso del combate, la compañía sufrió considerables bajas, incluso el comandante de la compañía y un coronel.

Charlas scoutistas

EL SCOUTISMO... QUITA TIEMPO?

Por: José Gmo. López Salazar

Rotundamente: ¡NO! La explicación es sencilla: para las actividades scouts se requiere básicamente orden y el scout se distingue por eso: tiene orden en sus estudios, en sus actividades, en sus haberes, en resumen, le es aplicable el aforismo: "un lugar para cada cosa y cada cosa en su lugar". Contra el prejuicio existente de las personas que juzgan por las apariencias, vamos a analizar el fondo del tema que nos ocupa. No entraremos en definiciones, ni en doctrina scout, sino que, con sinceridad por lema, llegaremos a las conclusiones deseadas. Tomando como punto de partida la "longitud" de tiempo - 24 horas - de un día, vemos en términos generales que toda persona goza de 8 horas para dormir, 8 horas reglamentarias para el trabajo, ocupación u oficio, y las 8 horas restantes quedan disponibles para otros menesteres. Un estudiante "trabajador" en el estudio diario unas 5 a 6 horas diarias en las escuelas y colegios, y podríamos agregar unas 3 horas más dedicadas a los repasos y tareas, etc. Restando las horas de sueño y las desocupadas, el estudiante emplea apenas una tercera parte del día dedicadas a sus ocupaciones como tal.

rrientemente ocasionando fastidios, salen a la calle a jugar con sus amigos, su "huelga" o pandilla, a pararse en las esquinas faltando al respeto a los demás con sus bromas y chistes, en conversaciones estériles cuando no obscenas, hecho que por carecer de la vigilancia del caso, POR DESCUIDO E IRRESPONSABILIDAD DE SUS PADRES, tarde o temprano va afectando la salud física y moral del niño o del joven por la clase de amistades, nada recomendables, que se tienen en esas reuniones espontáneas de adolescentes. La indole misma de sus actividades los expone constantemente a los peligros del tránsito, cuando no resultan "golpeados" ellos mismos en sus "aventuras". Son pues esos momentos en que ya el estudiante scout ha terminado sus sus tareas, ha repasado sus lecciones y ha cumplido sus deberes como tal, cuando en forma sistemática le surge la pregunta: ¿qué hago?, son esos momentos de ocio los que el ESTUDIANTE SCOUT les dedica al SCOUTISMO, con sus actividades propias adecuadas a su mentalidad y a su edad. Con ello se instruye en forma amena, por propia voluntad, sin presiones ni términos; hace las cosas en forma de juegos y jugando se instruye. Es más, no es necesario que el joven scout dedique todos sus ratos de ocio al scoutismo, bien puede realizar otra actividad como ir al cine, leer un buen libro, participar o asistir a un partido de portivo, etc., lo esencial es tener algo útil en que gastar los ratos de ocio. No obstante, esos mismos cambios de actividad los ob-

tiene el joven scout estudiante en el local de su tropa, cambiando impresiones con sus hermanos scouts, proponiendo sus iniciativas, discutiendo equívocas y serenamente las de los demás, sugiriendo éstas o aquellas, en resumen cumpliendo sus deberes como estudiante y como scout pues cualquier falta en ellos está DEMERITANDO su condición de Scout, porque el scout es un individuo responsable, leal y honorable. Y cumple siempre por que así lo compromete, porque así lo exige su dignidad. El sabe que cumpliendo en las cosas grandes y pequeñas está realizando una gran labor: está cooperando directa o indirectamente al bienestar de su patria. Las obligaciones scouts como tales, aparte del FIEL CUMPLIMIENTO de las normas marcadas en la Promesa y la Ley del Scout de la "buena acción diaria", son pocas y de corta duración. Las actividades al aire libre están reglamentadas en tal forma que ellas no las realiza el scout sin el consentimiento de sus padres o tutores y en una forma enteramente voluntaria. Se aprovechan para ello los domingos y días feriados, y las vacaciones estudiantiles. El scout sabe que para disfrutar de sus derechos, antes ha sabido cumplir con sus deberes. No se es scout sólo por el hecho de portar el uniforme. El scout sabe que sus actos, su manera de ser, de conducirse sus hábitos, etc., reflejan mejor que diez mil discursos y un millón de libros lo que es un Boy Scout. Y el Scout cumple porque es leal a si mismo, a sus padres, amigos, maestros, jefes, a Dios y a

su Patria. No otro podría ser el resultado de que son millones los jóvenes y niños que se han beneficiado con esta ESCUELA ACTIVA DE AUTOEDUCACION Y RESPONSABILIDAD. A un peregrino caso de incumplimiento o deslealtad, hay millares de abnegación, de altruismo y sacrificio.

Esta es la razón por que a costa de su propio esfuerzo las Asociaciones Scout han recibido el apoyo moral y a veces material de Instituciones, Gobiernos y de personas de buena voluntad. Generalmente maestros, médicos, profesores, abogados, sacerdotes, ingenieros, etc., QUE TIENEN MUCHISIMO TIEMPO OCUPADO les dedican SUS RATOS DE OCIO, al servicio de esta noble causa para la juventud.

El Scoutismo... QUITA TIEMPO? Enfáticamente: SI. Le quita tiempo a los vicios, a la vagabundaría estéril, a las malas inclinaciones, a los falsos amigos, a la pereza, a los juegos prohibidos, a las lacras morales que hoy en día ahogan la conciencia y constituyen un flagelo social con su pernicioso secuela de degeneración física, mental y mo-

ral del pueblo costarricense. El padre de familia comprensivo, el maestro con elevado sentido de su noble apostolado, la sociedad, los gobiernos, las Instituciones y todas las fuerzas vivas y concientes del país, tienen en el SCOUTISMO no una PANACEA sino una palanca efectiva para inculcar en la niñez y en la juventud, en la forma más asimilable y psicológica, los hábitos, normas y cualidades morales para hacer antes que SABIOS, HOMBRES DE CARACTER, antes que estadistas o políticos, HOMBRES RESPONSABLES, antes que médicos, artistas o literatos, HOMBRES CONCIENTES. Tal es la alta misión social que está llamado a cumplir el scoutismo; tales los propósitos que animan a los dirigentes del scoutismo nacional por medio de la Asociación oficial sea el Cuerpo Nacional de Scouts de Costa Rica y de todas aquellas personas que comprenden que HACER SCOUTISMO ES HACER PATRIA.

José Guillermo López Salazar
Vicepresidente del Consejo Nacional Scoutmaster de la Tropa
Nº 3

PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

En el Teatro de Guadalupe — SABADO 16 de Noviembre 7 p. m.

GRAN MITIN

DE HOMENAJE A LA FRACCION VANGUARDISTA DE LA MUNICIPALIDAD DE GOICOECHEA
HONOR A QUIENES CON SACRIFICIO HAN LOGRADO LA CONSTRUCCION DE LA CAÑERIA

SERA ORDENADA LA LIMPIEZA

DE TODAS LAS CHIMENEAS DE FABRICAS Y HOTELES

LAS AUTORIDADES HAN RECIBIDO INFORMES DE QUE POR EL MAL ESTADO DE LAS CHIMENEAS SE HAN ORIGINADO INCENDIOS, ALGUNOS DE ESTOS DE CARACTER GRAVE

Todos los edificios que tengan chimeneas activas tendrán que limpiarlas a fin de evitar puras conflagraciones

Más de cinco principios de incendio se han registrado en el Café Popular, y muchos han sido por el estado en que se mantiene la chimenea de ese establecimiento comercial. Otros incendios se declararon en diversas casas comerciales, hoteles y fábricas por la misma circunstancia.

El reporte del Cuartel de Bomberos, en ese sentido, da origen a que las autoridades respectivas giren la orden terminante a los dueños de hoteles, fábricas, casas particulares, etc., a que procedan a la limpieza inmediata de sus chimeneas para evitar futu-

ras conflagraciones que pueden ser de carácter grave.

La medida en ese sentido se hará cumplir estrictamente y sin distinciones de ninguna especie, imponiendo multas a quienes no atiendan esta medida de precaución.

LA MUNICIPALIDAD DE LIMÓN HARA LA COMPLETA EXPLOTACION DE LOS COCALES DE AQUELLA PROVINCIA

El mejor cuidado se dará a esos cocales que por mucho tiempo estuvieron casi abandonados

Se hará la exportación de coco a los países que así lo han solicitado para las industrias derivadas

Sin solucionar aún el conflicto panadero de Heredia

La distribución de harina se sigue haciendo en una forma irregular, dejando a cinco talleres de Panadería que cierran sus puertas

En días pasados dimos cuenta de que en la ciudad de Heredia se estaba produciendo un conflicto por la forma en que se estaba haciendo la distribución de harina para los talleres de panadería, ocasionándose perjuicios graves a la mayoría de los talleres.

Nos enteramos esta mañana, con lo que ampliamos nuestra anterior información, que el conflicto en referencia, no ha sido solucionado aún. La harina se sigue distribuyendo entre determinados talleres, permitiéndose que cinco talleres de grandes proporciones cierran sus puertas, creando el problema de la desocupación y la pérdida de dinero de parte de los industriales dueños de tales talleres.

A fin de darle término a este asunto, los industriales perjudicados con el sistema irregular de la distribución de la harina desean la intervención de las autoridades superiores respectivas.

Se nos informó esta mañana en la Secretaría de Agricultura e Industrias que la Municipalidad de Limón está propuesta a intensificar, hasta donde las circunstancias lo permitan, las explotaciones de los cocales de toda aquella provincia, con excepción expresa de los que están en propiedades privadas.

El mejor cuidado se dará a los cocales que por espacio de mu-

cho tiempo estuvieron casi abandonados, dejándose perder el fruto valioso que representa una gran entrada de dinero para las arcas de aquella corporación municipal.

También se procederá a hacer la exportación de coco a los países que así lo han solicitado, para las industrias derivadas del coco.

RETIRADA LA INVESTIGACION DE LA PERDIDA DE UN SOMBRERO

EL MUNICIPE DON FEDERICO SOLIS ENCONTRO SU SOMBRERO QUE EQUIVOCADAMENTE SE HABIA LLEVADO OTRO SEÑOR

Así lo comunicó el mismo municipe de Moravia a don Gonzalo Sierra Cantillo

En días pasados un periódico de la tarde informó que cuando unos panaderos habían llegado a la Casa Presidencial, se había extraviado un sombrero de propiedad del municipe de Moravia don Federico Solís.

El mismo secretario general del sindicato de panaderos don Gonzalo Sierra Cantillo procedió a hacer las investigaciones pertinentes a fin de justificar si alguno de

los panaderos se había llevado o no el referido sombrero. Pero el mismo señor Solís dirigió a don Gonzalo Sierra el telegrama que seguidamente transcribimos:

"Moravia. — Don Gonzalo Sierra Cantillo, Srío. Sindicato Panaderos, San José. — Por haber esclarecido mi asunto sombrero, equivocado. Ruego retirar investigación. — Agradece,

Federico SOLIS.

EL TRATADO DE PAZ CON ITALIA

NUEVA YORK, 15. UP.— En los círculos diplomáticos se predijo hoy que las deliberaciones de los ministros de relaciones exteriores que han venido celebrándose en Nueva York están a punto de entrar en su fase más trascendental. Esta tarde a las cuatro el consejo celebrará una sesión en la cual según se tiene entendido se estudiarán las enmiendas propuestas por Rusia al proyecto relativo al establecimiento del territorio libre de Trieste, recomendado por la reciente conferencia general de paz de París. Los observadores diplomáticos consideran que en las deliberaciones de esta tarde será decidido, el último término, el rechazo o la aprobación del proyecto de tratado de paz con Italia aprobado por las dos terceras partes de las cincuenta naciones representadas en la conferencia de París.

Este criterio parece estar sustentado por las manifestaciones hechas anoche por el ministro de relaciones de Rusia Molotov en el sentido de que las enmiendas que él mismo presentara al consejo en su octava sesión representan la máxima concesión que puede hacer en aras de una solución promisorio del problema de Trieste. Por otra parte, los altos representantes de Inglaterra, Francia y Estados Unidos mantienen una firme actitud de oposición a la propuesta soviética de que el poder ejecutivo del proyectado estado libre de Trieste resida en un consejo de gobierno electo por sufragio popular, en vez de residir, según propuso la conferencia de París, en un gobernador nombrado por las naciones unidas.

Los delegados de las tres potencias occidentales alegan que el plan ruso tendría el efecto de convertir al gobernador en un peleon del consejo de gobierno al propio tiempo que privaría al consejo de seguridad de la ONU de un control internacional efectivo y de una amplia superintendencia del territorio libre creado en el estratégico puerto del Adriático. Bajo tales circunstancias: observo el secretario de estado de los Estados Unidos, James Byrnes, los principios fundamentales de las naciones unidas serían burlados lo que como secuela ineludible, lesionaría el prestigio de la organización. El verdadero quid de la

cuestión fue puesto de relieve en la sesión de anoche por el ministro de relaciones exteriores de Gran Bretaña, Ernest Bevin; instó a Molotov a que declarase francamente que organismo de Trieste quedaría encargado de acuerdo con las propuestas enmiendas soviéticas de nombrar al jefe de policía del estado libre. El ministro ruso replicó sin vacilación que el nombramiento del director de policía tocaría al consejo de gobierno, lo que privaría casi totalmente al gobernador de sus prerrogativas. El delegado de Francia, el vice ministro de relaciones exteriores Couve de Murville, se unió a Byrnes y a Bevin para observar casi al unísono, que la su gestión era poco menos que absurda, ya que su adopción dejaría completamente desvalido al gobernador nombrado por las naciones unidas. Además, la medida sería causa de constantes estancamientos en la gobernación de Trieste, cada vez que hubiere discrepancia entre el gobernador y el consejo de gobierno sobre las medidas de seguridad que deberían ser adoptadas en el territorio libre. Estas observaciones no parecieron tener efecto alguno en Molotov, quien siguió en sus trece a pesar de las seguridades que le dió el secretario Byrnes de que el gobernador en cuestión no tendría atribuciones de despota ni intervendría en las más mínimas actuaciones de Trieste. Recalcó Byrnes que la persona nombrada por el consejo de seguridad de la ONU sería persona neutral, capaz de desligarse de los intereses locales y nacionales de cualquiera de las facciones eslava e italiana de la ciudad.

TRES INGENIEROS...

(Viene de la Pág. PRIMERA)—

lo mismo que en los demás países de Centro América en donde han tenido conocimiento del propósito del doctor don Manuel Patino.

Tres ingenieros tendrán a su cargo la confección de los planos del edificio. Son ellos, don Fernando Rovo, don Benán Méndez y don Fernando Kikut, y el terreno está situado a doscientas cincuenta varas al Norte del mercado de abastos. La corporación municipal le manifestó al doctor Patino que la escritura del terreno se la entregará ocho días después de que el hospital esté prestando sus servicios a la comunidad.

AUMENTARON AL DOBLE LOS DIVORCIOS

Y SEPARACIONES DE HOGARES

CAMPAÑA CONTRA LOS CASEROS

INICIARAN LAS AUTORIDADES DENTRO DE POCOS DIAS

Para verificar en cada caso si el nuevo inquilino paga la misma renta que pagaba el anterior, pues en muchos casos los nuevos habitantes de una casa tienen que pagar excesos en las rentas hasta de ciento cincuenta y más colones

El problema de la escasez de casas que no ha podido ser resuelto en nuestro país, como tampoco ha podido serlo en otros países, es algo que tiene gravemente preocupados a nuestros hombres públicos. Pero a las autoridades también les ha preocupado la frescura con que algunos caseros están burlando la Ley de Inquilinato que se valen de mil medios para conseguir el desalojo de sus inquilinos y luego alquilar la misma casa con cien o más colones de sobrecargo sobre la renta que pagaba el anterior ocupante de la casa. Esta falta ha motivado la protesta de innumerables familias pobres que han sido víctimas de la voracidad de algunos caseros. Es por ello, que dentro de pocos días, las

autoridades procederán a practicar las investigaciones necesarias, en cada sector capitalino donde quede una casa desocupada, para comprobar si el nuevo inquilino paga la misma renta que pagaba el anterior. Se ha dado el caso, de que un casero cobra ciento cincuenta colones y más sobre el alquiler que pagaba el inquilino que fue obligado a desalojar la casa por su propietario que se valió para conseguir este pronunciamiento de cualquier motivo. Las autoridades estiman que de comprobarse estos abusos, e imponiendo fuertes sanciones, el problema del inquilinato, si no se soluciona definitivamente, por lo menos no lo agudizará más.

Los vendedores de lotería se sindicalizan

Al crear su organización para velar por sus intereses, la afiliaron a la C.T.C.R.

Una intensa propaganda harán los sindicalizados para darle fuerza a su movimiento

La Secretaría de Propaganda de la Federación de Trabajadores de San José nos hizo envío de la siguiente comunicación:

Con una asistencia de cerca de cien vendedores de Lotería Nacional se celebró ayer una Asamblea General en los salones de la C. T. C. R. con la que quedó constituido el Sindicato de Vendedores de Lotería. Estos trabajadores lucharán por el mejoramiento de sus condiciones de vida, afiliados a la central sindical más combativa del país y constituyen a la vez un nuevo núcleo importante de militantes dentro de la Confederación de Trabajadores

Fueron debidamente atendidos por dirigentes de la C. T. C. R. quienes explicaron a los asistentes los alcances de la organización sindical y todos en forma unánime acordaron desarrollar una intensa propaganda para que este nuevo sindicato sea una unidad más que se incorpora a las luchas proletarias en Costa Rica bajo la bandera de esa Central Sindical.

Deseamos a la nueva organización de trabajadores mucho éxito en sus labores bajo la experta dirección de la C. T. C. R.

Secretaría de Propaganda de la Federación de Trabajadores de San José.

La Agencia Principal de Policía de pensiones alimenticias registra un récord elevadísimo de las demandas planteadas ante ese despacho en solicitud de pensión

El informe que rendirá a fin de año el señor Agente Principal de Policía de pensiones alimenticias a la Sria. de Gobernación, marcará la cifra exacta de los asuntos que se tramitan en la actualidad

Un detalle curioso recogimos esta mañana en la Agencia Principal de Policía de Pensiones Alimenticias, que llevamos a conocimiento de nuestros estimables lectores, sin comentario alguno a fin de que se lo haga cada uno de los lectores.

Los divorcios y separaciones de hogares (separación de cuerpos) aumentaron al doble que los registrados el año anterior, por esta misma fecha. La Agencia Principal de Policía de Pensiones Alimenticias registra un récord elevadísimo de las demandas planteadas ante ese despacho en solicitud de pensión alimenticia.

El informe que rendirá a fin de año el señor Agente Principal de Policía de Pensiones Alimenticias don Rogelio Coto Monge, a la Secretaría de Gobernación y Policía, marcará la cifra exacta de las demandas en tramitación.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

HARINA DE MAIZ
a **¢ 45⁰⁰ qq.**
EN "LA MOLINERA"
200 VARAS NORTE DE LAS BODEGAS DEL FERRO-CARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

ATROPELLADA UNA NIÑA DE CORTA EDAD

Por un autobús, ocasionándole golpes de consideración siendo necesario trasladarla al Hospital, donde está interna
EL SR. ALCALDE 3º DE LO PENAL SE APERSONO DEL

A las 10.45 horas del día de ayer el Autobus placa 5479 que conducía José A. Hernández atropelló a una niña de corta edad cuyo nombre es Ana Isabel Ramos, ocasionándole golpes de consideración siendo necesario trasladarla al Hospital San Juan de

Dios, donde desde ese mismo día quedó interna.

El señor Alcalde Tercero de lo Penal se apersono de dicho accidente en el Hospital instruyendo la sumaria. "Ultima Hora" desea el pronto restablecimiento de la accidentada

Una señora dió a luz su vigésimo quinto hijo

EL ESTUDIO SOBRE EL TRASLADO DE LA FABRICA DE LICORES

DEBERA SER ENTREGADO CUANTO ANTES A LA COMISION DE INGENIEROS DE ROSSOFF. Esto es con el objeto de que pueda ser remitido al técnico consultor Mr. Roche, quien dictaminará sobre la importancia de las obras que se proyectan realizar en Costa Rica

En fuente que nos merece el más absoluto crédito, logramos enterarnos esta mañana que la comisión de ingenieros del plan Rossoff en Costa Rica, está grandemente interesada en que sean entregados cuanto antes todos los detalles relativos al proyecto de

traslado de la Fábrica Nacional de Licores a la ciudad de Alajuela.

Ha manifestado esta comisión que sólo falta conocer de este estudio y remitirlo inmediatamente al técnico consultor, Mr. Roche

a fin de que complete el informe que está preparando en los Estados Unidos de América sobre la importancia que tienen para el mejor desenvolvimiento económico industrial de Costa Rica, las obras que se proyectan llevar a la realización.

Está en grandes apuros porque ya se le agotaron los nombres, teniendo que poner a su último hijo el nombre de "Domingo"

CASO ESA SEÑORA CON BERNARDINO LOPEZ A LA EDAD DE 12 AÑOS, Y SU MARIDO TENIA 13 AÑOS

Al día siguiente del alumbramiento se levantó de la cama para dedicarse a sus quehaceres manifestando al médico que la atendió que tenía demasiado trabajo en su hogar por lo que no podía coger cama

A la edad de cuarenta y tres años de edad una señora dió a la luz su vigésimo quinto hijo, habiéndosele agotado el "repertorio" de los nombres para bautizar a este nuevo heredero.

Bernardino López; de trece años de edad; esta boda fue efectuada en mil novecientos trece, habiendo nacido los dos en Monterrey, México.

Ahora la señora de López acaba de dar a luz su vigésimo quinto hijo que, por falta de nombres de pila bautizó con el de "Domingo"; según su propia confesión y la de su marido, no pudieron conseguir otro nombre.

La prolífica madre tiene ahora cuarenta y tres años de edad y al día siguiente de haber dado a luz a "Domingo", estaba trabajando en sus quehaceres domésticos. El médico que la atendió en el parto le ordenó que guardara cama, pero ella replicó que tenía demasiado trabajo en su hogar.

HOMENAJE A LOS INTEGRANTES DE LA FRACCION VANGUARDISTA EN LA MUNICIPALIDAD DE GOICOECHEA

CON MOTIVO DE SUS ESFUERZOS PARA DOTAR A GUADALUPE DE AGUA POTABLE

Se efectuará mañana en aquella ciudad, y se trata de un paso hacia adelante en el camino del progreso para ese cantón

Señor Director de "ULTIMA HORA" Presente. Estimado señor Director: El próximo sábado 16 del corriente, en el Teatro de Guadalupe, se verificará un acto público en homenaje a los integrantes de la fracción vanguardista de la Municipalidad de Goicoechea, con motivo de sus esfuerzos para construir la cañería de agua potable recientemente inaugurada. La hora será a las 7 de la noche y para este acto me doy el gusto de invitar al personal de su importante diario.

visto en los municipales de Vanguardia Popular a sus abnegados servidores y de prestarles un amplio apoyo popular para que prosigan en su tarea de mejorar las condiciones en general de este pueblo. También me permito, muy respetuosamente, incluir en la presente los nombres de los integrantes de dicha fracción. Son los siguientes:

- Ingeniero Enrique Góngora,
- Don Aníbal González,
- Don Martín Castillo,
- Don José Bejarano,
- Don Rafael Trigueros.

Esperando que la presente le merezca alguna atención, me suscribo del Sr. Director atento servidor y amigo,

Eduardo COLE F. Secretario

PERIODISTAS VENEZOLANOS EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 15. UP.—A bordo de un avión constelación de la línea aeropostal venezolana llegó a noche un grupo de periodistas venezolanos a la ciudad de Nueva York inaugurando el servicio regular entre Caracas y Nueva York. El capitán López Conde director gerente de la empresa llegó con el grupo de periodistas también. El avión salió de

Caracas a las seis y cuarenta de la mañana llegó a la Habana a las 12 del día; salió a las 2 pm. y arribó a Nueva York a las 6 y cincuenta de la tarde.

NUEVA ESPECIE

se anunció que presentaría una reclamación de la propiedad que le fué confiscada por Adolfo Hitler. Carlos Holder, el reclamante en cuestión declaró que el valor

(VIENE de la Pág. OCHO)

de dichas propiedades asciende a doscientos mil dólares y añadió que logró huir de Alemania cuando estaba a punto de caer en manos de la temida Gestapo. Holder dijo instituiría causa civil contra Alemania, actualmente sin gobierno propio para la recuperación de sus propiedades y se tiene entendido que ya se han tomado las primeras medidas al respecto por intermedio de la embajada norteamericana en Managua.

DE LA DIRECCION DE POLICIA

sólo hemos tenido amplia cooperación que mucho agradecemos

Nada irregular es que el jefe de esa oficina, coronel don Sigifredo Campos, nos preste su valioso contingente, y que también nosotros se lo prestemos cuando él así lo necesita

En lo del esclarecimiento del atentado contra don Manuel Mora las investigaciones las estamos haciendo conjuntamente con la Dirección General de la Policía Nacional

Dice a **ULTIMA HORA** el capitán de detectives don Edwin Acuña, refiriéndose a unas falsas publicaciones del Diario de Costa Rica y La Hora

Esta mañana tuvimos el agrado de conversar con nuestro buen amigo el capitán don Edwin Acuña, quien, en su calidad de subjefe de la oficina de investigación, nos hizo interesantes manifestaciones que desmienten por completo las falsas informaciones del Diario de Costa Rica y de La Hora en relación con las averiguaciones que se han estado haciendo para esclarecer el atentado criminal perpetrado en perjuicio del caballero don Manuel Mora Valverde y de toda su familia. Lo que, al respecto nos dijo el capitán Acuña Araya, es lo siguiente:

"Es curioso que, visitando diariamente un redactor de La Hora la oficina de investigación, no haya asesorado a sus compañeros en el Diario de Costa Rica para que no incurran en la grave falta de suministrar al público informaciones absolutamente alejadas de la verdad y con tendencias políticas muy a la vista, tratando a la vez, vanamente, de crear un cisma entre la Dirección General de la Policía Nacional y la Dirección Nacional de Detectives; estos esfuerzos torpes se estrellan ante la realidad de las cosas.

Dijo el Diario de Costa Rica que la Dirección de Policía estaba des-

plazando a la de detectives en lo de las investigaciones en el caso del atentado contra el licenciado don Manuel Mora. Y al respecto sólo se puede decir que de parte de la Dirección General de Policía sólo hemos tenido la más amplia cooperación que mucho agradecemos. Nunca nos ha puesto reparos el coronel don Sigifredo Campos cuando hemos solicitado sus eficientes servicios y los del cuerpo que tan acertadamente dirige.

Entonces, nada irregular es que el Jefe de la Policía nos preste su valioso contingente y que también nosotros se lo prestemos en la medida de nuestras capacidades, cuando él así lo necesita, como en este caso que ha sido él quien ha intervenido en el asunto de la bomba colocada en casa de don Manuel Mora por la parte que le corresponde a la Policía, pero de común acuerdo con el señor Director General de Detectives coronel don Alfonso Sáenz que también está trabajando en el esclarecimiento de un hecho delictuoso de las proyecciones del actual.

Así pues, el esclarecimiento de este atentado criminal contra toda una familia, lo estamos realizando conjuntamente con la policía, sin que eso represente nada

TEATRO LATINO UNA VEZ MAS LA PELICULA DE LOS LLENOS: **VEREDA TROPICAL** 0.75 Imp. Incl. con: ARTURO DE CORDOBA y ESTHER FERNANDEZ

HOY 7 Y 9 P. M.

INTENSIFICASE LA EXPORTACION DE BANANO A PANAMA

REVELADO EL SECRETO DE UN NUEVO TIPO DE AVION FRANCES

La cabina del piloto es movable y puede, en caso de necesidad, separarse del avión y aterrizar por medio de paracaídas

LAS PRIMERAS PRUEBAS SE LLEVARON A CABO EN EL AERODROMO DE BLAGNAC, A PRESENCIA DE PERIODISTAS

El Servicio de Información Francés asegura que ha sido revelado el secreto que envolvía la construcción del aeroplano de reacción "Olo", del ingeniero francés, René Leduc, parcialmente, al llevarse a cabo las primeras pruebas en el aeródromo de Blagnac, a presencia de los periodistas.

Se trata de un pequeño mono plano completamente metálico cuya envergadura es de 11 metros. El fuselaje mide 9 metros y 55 centímetros de diámetro. La cabina del piloto es movable y puede, en caso de necesidad, separarse del avión y aterrizar por medio de paracaídas.

REBELION (VIENE de la Pág. OCHO)

creer que el presidente de la cámara de los comunes anunciará en la sesión de hoy si el gobierno pedirá o no un voto de confianza a propósito de la enmienda. Si esta no es puesta sobre el tapete, dichos observadores son de opinión que el gobierno dará por terminada la rebelión por lo menos en lo que a los debates parlamentarios se refiere. En todo caso, se considera cosa segura que

los cincuenta rebeldes laboristas no podrán arrastrar suficientes votos como para afectar adversamente la actual política exterior del ministro Bevin.

DESCENDERA (VIENE de la Pág. PRIMERA)

funcionario de la oficina de administración de precios dijo que el promedio de elevación de todos los precios desde el ventiocho de junio, es de un 45%, incluyendo el 38 por ciento de aumento en el precio de las materias primas industriales.

La labor que en ese sentido se ha estado haciendo, ha surtido muy buenos efectos

Estas exportaciones las está haciendo directamente el empresario don José María Castro Odio

En la tarde de ayer fuimos enterados en fuente digna de crédito, que el empresario don José María Castro Odio, está llevando a cabo una amplia campaña en beneficio de la agricultura del banano, que favorece también a la economía pública.

De acuerdo con contratos celebrados previamente con firmas norteamericanas, el señor Castro Odio está intensificando las exportaciones de banano a Panamá y es muy posible que éstas se extiendan a otros lugares.

La labor empeñada a este respecto, ha surtido muy buenos efectos, y se seguirá adelante con este propósito, a fin de lograr mejoras notables en la producción bananera nacional.

QUE SE DISTRIBUYA LA HARINA EQUITATIVAMENTE

El deseo es el de que todos los talleres tengan la materia prima para trabajar, tanto en la ciudad como en Provincias

En ese sentido se ha hecho una gestión ante la Junta de Defensa Económica por parte de industriales de Panadería

Anunciamos desde nuestras columnas que estaba por llegar un barco que traía para el país alguna cantidad de bultos de harina. Efectivamente, la nave ya está en Limón, y esa harina comenzará a despacharse hacia San José.

La noticia ha sido halagadora para todos los industriales de la panificación, los que inmediatamente se han dirigido a la Junta de Defensa Económica gestionando que toda esa harina sea distribuida equitativamente entre todos los talleres de panadería, dándole algunas partidas a los talleres que tienen sus puertas cerradas por la falta de este artículo.

El deseo es el de que todos los talleres tengan la materia prima para trabajar, tanto en esta ciudad como en las provincias.

REVISION ADMINISTRATIVA EN CHILE

SANTIAGO DE CHILE, 15. UP.—El nuevo presidente chileno González Videla reveló que posee un amplio plan de revisión administrativa cuya aplicación modificará radicalmente la estructura social y económica del país. Parte del plan preparado por los elementos del Partido Radical que integran el gobierno será sometido a la consideración del congreso en una sesión extraordinaria hoy. El resto será aplicado por decretos del ejecutivo.

LICITACION NUMERO 3.

La Comisión de Festejos Populares 1946-1947, oirá propuestas hasta las 20 horas (ocho de la noche) del próximo 19 de Noviembre, para lo siguiente:

1º SUMINISTRO Y DISPARO DE 138 BOMBETAS ASI:

36 de cuatro truenos para disparar en morteros de cuatro y media pulgadas; 102 de dos truenos (sencillas) para disparar en morteros de cuatro y media pulgadas; veinte docenas de cohetes de gran potencia.

2º ORQUESTAS PARA BAILES POPULARES EN LOS PARQUES CENTRAL, MORAZAN Y EXPLANADA DE LA SOLEDAD

LA COMISION oye ofertas para la provisión por cuenta de los licitantes, de una orquesta de diez profesores para tocar en los bailes populares de los parques de Morazán, Central y de la Explanada de la Soledad, durante las cinco noches de las fiestas, desde las veintiuna horas (9 p. m.) a la 1 a. m. salvo en la noche del 31 que se tocará hasta las dos y media de la mañana, los descansos serán de diez minutos, después de cada cuatro piezas.

3º SERVICIO DE ALTOPARLANTES

DURANTE la verificación de los bailes populares en los Parques Morazán, Central y Explanada de la Soledad. Indíquese el número de altoparlantes que se instalarán y la forma de distribución de éstos. La Comisión se reserva el derecho de contratar con quien le convenga la explotación de los anuncios radiales durante las transmisiones de los bailes populares, pero de modo que estos anuncios sean pasados en los intermedios. Pueden presentarse ofertas combinadas sobre estos servicios a cambio del derecho de la explotación de los anuncios. Es entendido que la Comisión dispondrá también este servicio para las transmisiones de los números extras que se contraten.

4º CONJUNTO DE FILARMONIAS

ESTOS conjuntos deberán ser por lo menos de 15 músicos, preferentemente uniformados para amenizar los fuegos pirotécnicos que se quemarán durante las cinco noches de los festejos.

5º CONSTRUCCION TOTAL DE LA PILA DEL REDONDEL DE TOROS

ESTE trabajo consiste en construir en forma total una pila del mismo diámetro que la anterior, y de medio metro de alto, con tres hileras de ladrillo de construcción de espesor, la mezcla al cuatro por uno, repello de media pulgada, lujado fino con cemento.

6º SUMINISTRO DE 132 GLOBOS O ZEPELINES

INDIQUESE el licitante la clase de Globos y Zepelines, de dos y medio metros de altura cada uno, que serán elevados durante las corridas de toros, recreos y para el saludo del año nuevo.

7º CONJUNTO DE MARIMBAS CON TRES O MAS ARTISTAS CADA UNO PUDIENDO ESTAR INTEGRADOS TAMBIEN POR GUITARRISTAS ACORDIONISTAS Y CANTANTES TIPICOS

POR TOCAR en los lugares en que se les indicará desde las ocho hasta las doce de la noche todos los cinco días de las fiestas y la víspera. Haga su oferta solamente por uno de estos conjuntos.

ADVERTENCIAS:

1º—Las ofertas deberán enviarse en papel sellado de cincuenta céntimos, en sobres cerrados, dirigidos a la Secretaría de la Comisión (Secretaría Municipal, Palacio Municipal) indicando en el sobre la clase de licitación.

2º—La Comisión se reserva el derecho de rechazar las propuestas que no le satisfagan y contratar luego con los proponentes que mejor le convenga, o abrir nuevas licitaciones.

3º—La Comisión podrá hacer adelantos a los adjudicatarios, pero solo mediante garantía satisfactoria. El pago se hará en cada caso cuando el licitante haya dado el debido cumplimiento o sus compromisos o al recibirse los trabajos a entera satisfacción de los señores fiscales.

NOVIEMBRE 1946.

LA COMISION.

400.000 MINEROS A LA HUELGA

HUELGA MINERA EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 15 UP.—John L. Lewis, presidente del congreso de organizaciones industriales parece estar haciendo hoy los últimos preparativos para declarar el miércoles próximo una huelga nacional de cuatrocientos mil mineros de carbón bituminoso. Hoy se vence el plazo dado a Lewis, también presidente de los mineros unidos, para notificar el secretario de los Interior (J. A. Kug) que el acuerdo sobre jornales existente entre el gobierno y la unión será ultimado dentro de cinco días. Una notificación a este efecto dejaría a los trabajadores en libertad de seguir su tradicional política de no trabajar sino bajo contrato.

NUEVA EXPEDICION AL ANTARTICO

LONDRES, 15 UP. — El Daily Graphic informó hoy que el ministerio del interior de Noruega ha anunciado una próxima expedición conjunta británica-noruega-sueca al Antártico con el fin de explorar en busca de yacimientos de mineral de uranio. La misión coincidirá casi con la expedición que saldrá pronto de los Estados Unidos con el mismo rumbo mandada por el contralmirante Richard E Byrd.

ARRESTADO ANTES DE ENTRAR A ITALIA

LONDRES, 15 UP. —Agentes especiales de Scotland Yard arrestaron a un supuesto miembro de un grupo de extremistas judíos que trataba de penetrar en el país entre un grupo de soldados polacos que regresan de Italia. Se trata de un oficial judío polaco el cual fue arrestado a bordo del barco India Victory en el puerto de Glasgow y conducido en automóvil a un campo de detención en el sur de Escocia.

ANTE EL CONSEJO DE LAS NACIONES UNIDAS

ATENAS, 15 UP. —Un portavoz del ministerio de relaciones exteriores manifestó hoy que el gobierno griego está allegando pruebas de la supuesta intervención de los países vecinos en la guerra de guerrillas que actualmente cunde en Grecia, para someterlas al consejo de seguridad de las Naciones Unidas. Dijo el portavoz que se rendirá asimismo un informe sobre el particular a las cuatro grandes potencias: Estados Unidos, Rusia, Gran Bretaña y Francia. El estado mayor del ejército griego ha repido un informe al primer ministro Constantín Tsaldaris declarando que una pandilla de entre trescientos y ochocientos rebeldes pasaron a Grecia de territorio yugoeslavo para atacar la aldea de Scra en el valle del Vardar. Al llegar a la escena un contingente de re- fuerzos griegos dice el informe del estado mayor, los rebeldes se retiraron a Yugoslavia bajo el fuego protector de las tropas yugoeslavas de la frontera. Los dirigentes del gobierno conferenciaron mientras tanto con los jefes de los partidos de la oposición y con representantes del ejército sobre el estado de guerra no declarada provocado por ele-

Infórmase que el miércoles próximo será declarada la huelga de carbón bituminoso en los Estados Unidos

Próxima expedición conjunta británico-noruega-sueca al Antártico.—Anuncia González Videla que realizará un plan de revisión administrativa en Chile.—Grecia someterá ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas la supuesta intervención de los países vecinos en la guerra de guerrillas

Confírmase que fué recibida la segunda nota de protesta de Albania pasando al departamento de asuntos del Consejo de Seguridad.—Rechazaron los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña las enmiendas soviéticas a los propuestos estatutos para Trieste

mentos comunistas en la Macedonia. Un comunicado oficial anunció que en el incidente frontero en que guerrilleros comunistas invadieron el territorio de Grecia estos no se retiraron sin antes dar muerte a cincuenta hombres, mujeres y niños y a cuarenta y dos soldados. Añade el comunicado que la esposa e hijos de un comandante griego se hallaban entre los muertos. Los atacantes sufrieron bajas que se calculan en un centenar. Declaró

el premier Tsaldaris que la aldea de Scra fue asaltada en forma salvaje y brutal. Y señaló que los ataques de los elementos rebeldes se vienen produciendo últimamente con significativa persistencia, en las regiones fronterizas de Grecia.

RECHAZADAS LAS ENMIENDAS SOVIETICAS

NUEVA YORK, 15. UP.—Los Estados Unidos, Francia y la Gran

Bretaña rechazaron de plano las enmiendas soviéticas a los propuestos estatutos para Trieste, en una reunión que tuvo lugar el jueves por la noche, según se ha anunciado. Un despacho de la agencia rusa Tass reveló que el canciller soviético Molotov quería que el procedimiento aprobado por quince votos contra cinco en París, fuese cambiado completamente. En la conferencia de la paz de París se recomendó que el consejo de seguridad de la ONU

sugirió que el régimen provisional para Trieste, hasta que entrarán en vigor los estatutos permanentes. Según la Tass, Molotov sugirió que el régimen provisional del territorio libre de Trieste no fuera establecido por el consejo de seguridad, como se recomendó en la conferencia de París, sino por el consejo de cancilleres, y que los estatutos permanentes lo fueran por el consejo de seguridad.

CONFIRMADO

LAKE SUCCESS, 15. UP.—La Sria general de las Naciones Unidas confirmó que el secretario general Trygve Lie ha recibido la segunda nota de protesta de Albania en los dos últimos días. Se añadió que la segunda nota, como la recibida el miércoles, fue pasada al departamento de asuntos del consejo de seguridad para su estudio.

TRACOLINA

(Campeona de los desinfectantes)
(Coadyuvante en la prevención de las epidemias)

TRACOLINA

PARA la desinfección, limpieza e higiene general de los hogares, oficinas, escuelas, clínicas, hospitales, fincas, aposentos, etc.

TRACOLINA

PARA la limpieza y desinfección de los establos, pisos de las iglesias, de los teatros y de los edificios que sirven a instituciones docentes, sanitarias, de beneficencia, etc.

TRACOLINA

PARA la destrucción de pulgas, chinches, niguas y otros insectos que tanto molestan las actividades humanas.

TRACOLINA

EFICAZ contra gusaneras y contra todos los bichos y parásitos de los animales.

TRACOLINA

PARA sanar heridas, llagas, quemaduras, picazones mortificantes y picaduras de insectos.

TRACOLINA

ES EL REMEDIO seguro del ganadero, del agricultor, del médico, de la obstétrica, del farmacéutico, que no debe faltar en ningún hogar.

TRACOLINA

ES EN REALIDAD un poderoso desinfectante general, que por tener un coeficiente fenólico bien balanceado, reúne propiedades antisépticas y parasiticidas ampliamente comprobadas. Es un producto procedente de los

LABORATORIOS MIRAN - VICTORIA

DISTRIBUIDORES

LIMON TRADING COMPANY

Pida TRACOLINA en todas las Boticas y Establecimientos importantes



₡ 8.000.00 PAGADOS

CARNERA ASPIRA A LA CORONA DE LOS LUCHADORES DE PESO MAXIMO

Pesando más de ciento veinte kilogramos derrotó a Bob Sharkey, en el Garden de Boston



BOSTON, 15 UP.—Primo Carne, ex campeón mundial de boxeo de peso máximo, parece estar hoy encaminado hacia la conquista de otra corona, la de luchador de peso máximo. Carnera, pesando 220 gramos, derrotó a Bob Sharkey, que pesaba 110 kilogramos aproximadamente, en el Garden de Boston.

MEXICO NO SERA ENEMIGO PARA COSTA RICA EN FUTBOL

EL SELECCIONADO AMATEUR AZTECA FUE ESCOGIDO ENTRE LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DEL ESTADO DE JALISCO

Como detalle significativo que quizás podría interesar a nuestros lectores, debemos hacer mención de una significativa carta enviada por Toño Hütt, desde México a nuestro distinguido amigo, don Edwin Méndez, en la cual se hace referencia del seleccionado olímpico amateur mexicano que representará a la gran nación azteca en los próximos Quintos Juegos Deportivos Centroamericanos y del Caribe.

Refiere Hütt que México no dispondrá de grandes valores para formar su seleccionado y que éste, por el contrario, fué escogido entre los estudiantes universitarios del estado de Jalisco que

practican el citado deporte.

Para entrenar este equipo — pues la anterior selección fué acaparada por el A.D.O. se pensó llevarlo a la capital, cosa que a la fecha de la carta a que nos referimos, aún no se había llevado a efecto.

Por otro lado, uno de nuestros colegas de la mañana, La Nación, en su edición de ayer, consigna un mensaje radiográfico que certifica la veracidad de lo que Hütt expresa y que nos confirma la tesis de que México, en la presente oportunidad, no será el contrincante número uno para Costa Rica en las olimpiadas de Barranquilla.

Hasta las diez de la mañana de hoy, habían recibido el subsidio de medio salario semanal una estimable proporción de los obreros panaderos de esta capital

450 es el número exacto de los trabajadores socorridos hasta el momento de entrar en prensa

Última Hora

Los trabajadores no comprendidos en las planillas de asegurados del Seguro Social, no recibirán el subsidio

Desde las cuatro de la tarde de ayer, dió principio al pago de los trabajadores desocupados del ramo de las panaderías y pastelerías de esta capital, en la Secretaría de Trabajo.

Nueve personas, encabezadas por el Jefe de la Inspección General de Trabajo, Lic don Jaime Luján Alvarado, realizan la ardua labor de discriminar las sumas que en concepto de medio salario semanal están siendo entregadas a estos trabajadores.

Hasta las diez de la mañana de hoy, el pago se había continuado realizando en forma continua, sin interrupciones, alcanzando ya a la suma de ocho mil colones aproximadamente.

En el momento de entrar en prensa, Última Hora, se nos informó que el número de trabajadores que ya habían recibido el subsidio, alcanzaba a cuatrocientos cincuenta.

MARCEL CERDAN ASPIRA AL CAMPEONATO MUNDIAL DE LOS PESOS MEDIOS

Cerdan confía en obtener un encuentro con el campeón mundial, Tony Zale, en Nueva York

El conocido boxeador Marcel Cerdan ha emprendido viaje con rumbo a París, de donde irá a El Havre o a Cherburgo con el fin de embarcarse hacia los Estados Unidos de América. Marcel

Cerdan alimenta la esperanza de conseguir, mediante su actuación en Nueva York, un combate con el campeón Tony Zale, por el título mundial de boxeo.

2.000 OBREROS DE LA CONSTRUCCION TRABAJARAN SOLO TRES SEMANAS

La cantidad de cemento que llegó no permitirá extenderse a más de ese tiempo, a menos que se reciba otra nueva partida

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION ASI LO HACE SABER A LA SECRETARIA DE TRABAJO Y PSION. SOCIAL

El sindicato de la construcción se ha dirigido a la Secretaria de Trabajo y Previsión Social informándole que la cantidad de cemento que hay en la actualidad permitirá trabajar a dos mil obreros, por un lapso de tres semanas nada más, volviéndose a producir, después de ese término, el problema de la desocupación general de los obreros de la construcción.

Visitará nuevamente este sindicato al señor Embajador de los Estados Unidos de América para imponerle de la situación, en el interés de que haga efectiva su promesa de interponer sus buenos oficios con el gobierno de su país para el pronto envío de las partidas de cemento que unas casas importadoras solicitaron recientemente.

ENTUSIASMO POR LA DISPUTA DEL TROFEO "JUNIOR CHAMBER"

Los mejores nadadores de los colegios de segunda enseñanza se darán cita en la Academia de Cultura Física compitiendo por ese valioso y artístico trofeo

Tal como lo anunciamos en ediciones anteriores el próximo domingo a las diez de la mañana se llevará a cabo en la piscina de la Academia de Cultura Física un interesante evento de natación en el cual participarán los mejores nadadores de nuestros colegios de segunda enseñanza. El trofeo "Junior Chamber" que obsequió la Junior Chamber Internacional para ser disputado anualmente en una competencia de colegios de segunda enseñanza será jugado por primera vez en una carrera de relevos 4 x 50 m. estilo libre.

Esta competencia vendrá a poner de manifiesto el adelanto alcanzado en su materia académica.

por los diferentes colegios. Los alumnos del Liceo de Costa Rica y del Instituto de Alajuela tienen la ventaja de tener piscina en sus propios colegios, mientras que los del Colegio Seminario y Los Angeles no la tienen, sin embargo, éstos están tan bien preparados y dispuestos como aquellos y la competencia promete estar reñida e interesante.

Con el motivo de esta competencia la gran mayoría de los socios de la Junior Chamber Internacional han decidido estar presentes el domingo en la Academia y ellos mismos aprovecharán para hacer un poco de ejercicio.

LOS MEJORES RESULTADOS SE HAN OPERADO EN LA MEDIDA CONTRA LOS FICHADOS EN LOS DETECTIVES

Seis meses incommutables para los fichados que llegan a la Agencia Principal de Policía Judicial

DE ESTA MANERA HA SIDO DETENIDA LA OLA DE ROBOS, PAQUETAZOS, CARTERAZOS Y OTROS HECHOS DELICTIVOS

En la Dirección General de Detectives nos enteramos esta mañana que se han conseguido los mejores resultados con las medidas aplicadas a todos los fichados en aquella oficina de investigación y en lo que ha contado con el apoyo de la Agencia Principal de Policía Judicial.

Conforme lo habíamos dicho, los fichados que son detenidos por los detectives son pasados a

la Agencia de Policía y allí se les impone la pena de seis meses de prisión en la cárcel pública de varones incommutables.

Ha sido de esta manera como se ha detenido la ola de robos, paquetazos, carterazos, hurtos, atracos, y otros hechos delictivos que eran cometidos generalmente en perjuicio de gentes campesinas que vienen a la capital a hacer sus compras semanales de sus viveres.

FENOMENAL BOCIUNCHE EN CALLE 12

Dos mujeres de apellidos Hernández y Muñoz se van a las manos, propinándole la primera un brutal garrotazo a su oponente que se encuentra en el Hospital

LA HERIDORA DEBERA CONTAR 30 DIAS DE PRISION EN LA CARCEL PUBLICA DE MUJERES

La célebre calle 12 fue anoche teatro de un fenomenal lío que se armó entre dos mujeres, de apellidos Hernández y Muñoz, en que la primera, por razones que no son del caso explicar, dió un tremendo garrotazo a la Muñoz, produciéndole una profunda herida en la cabeza que la tiene reclusa en el Hospital. El Agente Principal de Policía al ser le puesta la denuncia correspondiente por la Dirección General de Policía Nacional impuso a la agresora Hernández una sentencia de treinta días de prisión que deberá descontar en la Cárcel Pública de Mujeres.

ULTIMA PRUEBA DE LOS PRE-SELECCIONADOS DE FUTBOL

Calificanse así los eventos que librarán las pre selecciones roja y amarilla, contra los combinados Universidad-Cartaginés y Herediano-Gimnástica

En base balla habrá también otra interesante competencia de los pre seleccionados contra los Vubs de Limón

Los encuentros de fútbol de las pre selecciones contra los combinados, Universidad - Cartaginés y Herediano-Gimnástica, el próximo domingo en el Estadio Nacional, han adquirido la categoría de prueba decisiva para la integración final de la selección que constará de veintidós jugadores.

En base ball, también se nos ofrece otra prueba de calidad;

el pre seleccionado se enfrentará a los Bubs de Puerto Limón en el Estadio Nacional de base ball. Dada la trascental importancia de estos cotejos, ambos estadios se verán animados en la fecha citada por un mayor número de espectadores, atentos a no perder detalle sobre las incidencias de los juegos y rendimiento de los valores que forman las pre selecciones.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

IRANA MEXICO

TRES PRESIDENTES CENTROAMERICANOS

LOS PRESIDENTES DE GUATEMALA, NICARAGUA Y PANAMA.—CON MOTIVO DE LA TOMA DE POSESION DEL NUEVO PRESIDENTE DON MIGUEL ALEMAN

No se sabe todavía la resolución de los presidentes de Costa Rica, El Salvador y Honduras

ATENTADO CRIMINAL EN MANAGUA CONTRA EL SRIO. DEL ARZOBISPO

AL ENTRAR AL PALACIO EPISCOPAL RECIBIO UNA TREMENDA PUÑALADA EN EL COSTADO

El heridor confesó que había procedido así porque los curas viven mejor que el trabajador

LAS AUTORIDADES ESTAN INVESTIGANDO LO RELACIONADO CON EL ATENTADO

MANAGUA 15 (Especial para ULTIMA HORA)—Al entrar al Palacio Episcopal anoche, el secretario del Arzobispo de Nicaragua, Presbítero don Clemente Carranza, fué víctima de un atentado criminal. Un individuo apostado cerca de la entrada del Palacio le dió una tremenda puñalada en el costado. El heridor fué detenido y declaró que había procedido así porque los curas viven mejor que los trabajadores. Las autoridades han dado comienzo a una investigación para determinar todo lo relacionado con ese atentado criminal.

NUEVA ESPECIE DE REPARACIONES DE GUERRA

PLANTEASE POR UNA PROPIEDAD CONFISCADA POR HITLER

Managua UP. —15 Una nueva especie de reparaciones de guerra pareció estar hoy en embrión cuando un ex súbdito alemán, actualmente ciudadano nicaragüense —(Pasa a la pág. CUATRO)



PRESIDENTE SOMOZA

Recibimos hoy de México una interesante información sobre la próxima visita de tres presidentes centroamericanos con motivo de la toma de posesión del Presidente de México licenciado don Miguel Alemán, acto que tendrá

lugar en diciembre. Dice así la información:

"Círculos diplomáticos de esta capital comentaban hoy que posiblemente el Presidente de Guatemala Juan José Arevalo venga a México para la toma de posesión del Presidente electo licenciado don Miguel Alemán, acto que se celebrará el primero de diciembre. También se indica que



PRESIDENTE AREVALO



PRESIDENTE JIMENEZ

es posible que vengan en tal ocasión el Presidente de Nicaragua general don Anastasio Somoza y el Presidente de Panamá doctor Jiménez. No se sabe si los presidentes de Costa Rica, El Salvador y Honduras asistan a la toma de posesión del nuevo presidente de México.

PASAN de 128 MILLONES de COLONES LAS COLOCACIONES DE LOS BANCOS COMERCIALES

REBELION PARLAMENTARIA

DEL CAMPEONATO CENTROAMERICANO DE AJEDREZ

EL JUEGO ENTRE ENRIQUE M. HIDALGO y JAIME SOLEY

Calificado por la prensa guatemalteca como uno de los mejores.—El triunfo correspondió al campeón guatemalteco en la jugada 44

Prosigue ULTIMA HORA con la publicación de los mejores juegos del campeonato centroamericano jugado en Guatemala

Prosigue ULTIMA HORA con la publicación de los mejores juegos del campeonato centroamericano de ajedrez jugado en Guatemala, juegos que ha calificado como de los mejores la prensa de Guatemala al darle publicidad en sus columnas. Ofrecemos la correspondiente al campeón guatemalteco Enrique Hidalgo y al ingeniero don Jaime Soley Reyes, de Costa Rica. Es el siguiente:

Enrique Hidalgo (Blancas)	Jaime Soley (Negras)	Enrique Hidalgo (Blancas)	Jaime Soley (Negras)
1—P4D	P4D	23—C3C	C3A
2—P4AD	C3AR	24—P4C	A1T
3—C3AD	P3R	25—C3C	D2C
4—C3AR	CD2D	26—P3A	A3D
5—A5C	A2R	27—C5A	AxC
6—P3R	O—O	28—PDxA	D2A
7—T1A	P3CD	29—P4TD	A3A
8—PxP	CxP	30—PxP	PxP
9—CxC	AxC	31—AxP	AxA
10—CxP	T1C	32—DxA	T1C
11—D4T	A2R	33—D4A	C4D
12—CD5C	P3TD	34—TR1D	TxP
13—C3A	P4C	35—TxC	TxD
14—D2A	D4T	36—TxT	R2T
15—CR2D	A2C	37—TxT	P4R
16—A3D	P3T	38—T3A	D7T
17—O—O	TD1A	39—T1D	P5A
18—C3C	D3C	40—PxP	PxP
19—D2R	C3A	41—C1A	D2R
20—C2D	TR1D	42—T1D1AD	D4R
21—C3AR	C4D	43—P6A	D2A
22—P3TD	P4A	44—T3D	Abando-

De tal se califica la actitud de muchos miembros laboristas objetando la política de Bevin

Indicase que es seguro que el gobierno inglés plantee el voto de confianza

Pero no se cree que ese sector del Laborismo cuente con suficientes votos para derrocar a Bevin

LONDRES, 15 UP. — La rebelión parlamentaria iniciada por muchos miembros del partido laborista amenazaba hacer crisis hoy. Se informa que varios miembros laboristas del parlamento se proponen retirar sus nombres de la enmienda que habían endosado criticando la actual política exterior del gobierno. Los observadores políticos se inclinan a —(Pasa a la pág. CINCO)

DE ESE MONTO CORRESPONDE 67.649.435,16 COLONES AL BANCO NACIONAL DE COSTA RICA

€ 34.305.992,90 al Banco de Costa Rica y € 18.254.639,63 al Banco Anglo Costarricense.—Más de cuatro millones de colones al Crédito Agrícola de Cartago y € 3.998.759,35 a la casa Lyon Hermanos

EL TOTAL DE LOS PRESTAMOS A CORTO PLAZO ES DE MAS DE CUARENTA Y CINCO MILLONES DE COLONES

De acuerdo con el informe respectivo de la Superintendencia General de Bancos, el monto actual de las colocaciones de los bancos comerciales del país es de la suma de 128.291.445.13 colones. Ese monto está distribuido por bancos así: Banco Nacional de Costa Rica: 67.649.435.16 colones; Banco de Costa Rica: 34.305.992.90 colones; Banco Anglo Costarricense: 18.254.639.63 colones; Crédito Agrícola de Cartago: 4.082.618.09 colones; Lyon Hermanos: 3.998.759.35 colones.

Por concepto de créditos a cuenta corriente el monto total es de la suma de 14.318.598.02 colones; y por créditos a corto plazo dicho monto asciende a 45.019.255.50 colones y préstamos a largo plazo de la suma de 2.840.481,45 colones. Los préstamos y descuentos de la sección de crédito agrícola e industrial monta a 27.170.339.05 colones; por documentos descontados: 30.109.288.37 colones; por préstamos especiales: 4.320.993.93 colones; por otras colocaciones: 2.994.492.87 colones; y colocaciones en moneda extranjera: 1.517.990.94 colones.

NEVADA ARTIFICIAL HA SIDO PRODUCIDA

UN SOLO AVION VOLANDO A TRAVES DE UN CIELO NUBLADO PODRIA HACER QUE UNA EXTENSA ZONA SE CUBRIERA CON VARIOS CENTENARES DE NIEVE

Declara el Dr. Irning Langmuir, de los Laboratorios de la General Electric

SCHENECTADY, N. Y. 15 UP. —Según los hombres de ciencia de los laboratorios de la empresa General Electric se ha logrado producir la nevada artificial salpicando una nube natural con borras de hilo seco, desde un avión. El doctor Irning Langmuir director adjunto de los laboratorios, dijo que el procedimiento es tan sencillo que un solo avión, volando a través de un cielo nublado podría hacer que una extensa zona se cubriera con varios centímetros de nieve.